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Presentación del informe sobre agresiones en la sede de CCOO. VH

Virginia González
HUELVA | El sindicato CCOO ha
presentado este jueves su in-
forme anual sobre las agre-
siones al personal de los cen-
tros sanitarios del SAS, un
documento que recoge mu-
chas cifras pero que, más allá
de los números, se trata de
profesionales que en primera
persona han sufrido una
agresión mientras trabaja-
ban en un contexto que, en
teoría, no debería ser peligro-
so. En los últimos tres años la
sanidad pública onubense
ha registrado una agresión
“casi cada dos días” y el sin-
dicato alerta de que el pro-
blema no se reduce.

Así, en el año 2023 se con-
tabilizaron 142 agresiones (25
físicas), en 2022 fueron 143
(29 físicas) y en 2021 la cifra
se situó en 141 (14 físicas). Pe-
ro además, el sindicato cal-
cula que el 20% de las agre-
siones no se llegan a denun-
ciar, principalmente las ver-
bales, como insultos o ame-
nazas.

Atendiendo a la cifra de
agresiones por cada mil tra-
bajadores, la ratio en el últi-
mo año fue de 6,25 agresio-
nes. En 2007, primer año en el

que se empiezan a registrar
las agresiones, era de 7,72. El
descenso en 16 años es de po-
co más de un punto. En cam-
bio, atendiendo a la pobla-
ción, la ratio es de 26,59 agre-
siones por cada 100.000 ha-
bitantes, cuando en 2007 era

de 8,44.
El informe de CCOO tam-

bién pone el acento en dónde
se producen las agresiones y
hacia qué colectivo de profe-
sionales. De un lado, el 60%
de las agresiones tienen lu-
gar en Atención Primaria, y

en este caso suelen darse en
las consultas médicas y en
Admisión. En el caso de los
hospitales, en urgencias y en
las habitaciones de los usua-
rios. Además, las agresiones
físicas predominan en los
hospitales, registrando más

del 68% del total.
Por grupos profesionales,

en torno al 80% de las agre-
siones las sufre el personal
sanitario, fundamentalmen-
te médicos y enfermeras,  y
en menor medida auxiliares
de Enfermería. En cuanto al
personal no sanitario, son los
celadores y administrativos
los que sufren más agresio-
nes en la sanidad pública.

Propuestas
Ante este escenario, el sindi-
cato ha elaborado una lista
de propuestas para abordar
una problemática que no se
ha conseguido atajar. 

De un lado piden la cober-
tura de plantillas al 100% e
incremento en los centros
que soportan mayor nivel de
agresiones.

También solicitan la reduc-
ción drástica de la demora en
atención y mejora de la coor-
dinación interniveles. Al res-
pecto, Juan José Rodríguez,
secretario general de sanidad
y sectores sociosanitarios, in-
dicaba en la rueda de prensa
que “algo fundamental e im-
prescindible, que entende-
mos contribuiría a reducir las
agresiones, sería la drástica

CIFRAS___Entre 2021 y 2023 se
han contabilizado más de 140
agresiones en el ámbito sanitario 

MAYORÍA___ Un 60% tienen
lugar en los centros de salud, las
físicas se dan más en hospitales

LISTAS DE ESPERA___ Creen
que una “drástica reducción”
contribuiría a reducirlas 
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CON DIPUTACIÓN

Reunión para
consensuar el Plan
de Playas 2024

REDACCIÓN | La Diputación de Huelva y representantes municipales
de los ayuntamientos costeros de la provincia mantuvieron ayer, en
la sede de la institución provincial, una primera toma de contacto
con el objetivo de identificar “necesidades” y “consensuar actua-
ciones” en los municipios de la costa de Huelva con población infe-
rior a 50.000 habitantes, dentro del Plan de Playas 2024.

En los últimos tres años la sanidad pública ha
registrado una agresión “casi cada dos días”

reducción de la demora en la
atención, es decir, los tiem-
pos de espera para poder ser
atendidos. Obviamente, no
es lo mismo que uno tenga
una accesibilidad plena a su
servicio sanitario, a que ten-
ga que afrontar procesos de
alteración de su salud o de
sus familiares durante sema-
nas o incluso meses antes de
poder ser atendidos. Sin que
esto, por supuesto, venga a
justificar en ningún caso que
haya energúmenos que se to-
men la justicia por su mano y
hagan pagar los desmanes de
la Administración con nues-
tro sistema sanitario con las
personas que dan la cara por
él y que se dedican a cuidar a
la ciudadanía”.

Otras propuestas pasan
por la dotación permanente
de vigilantes de seguridad en
los centros de salud con ma-
yor incidencia de casos, el
impulso del Observatorio so-
bre Agresiones del SAS, pro-
gramas de educación sanita-
ria y de sensibilización a la
población, así como el esta-
blecimiento de un régimen
sancionador administrativo,
independiente del judicial.

“Exigimos la implementa-
ción urgente de un plan de
choque con presupuesto su-
ficiente en cada centro de
gasto, para prevenir las agre-
siones y garantizar la seguri-
dad de nuestro personal sa-
nitario”, concluyen desde
CCOO.



viva VIERNES, 19 DE ABRIL DE 2024 3

Huelva  |

PATRIMONIO Cree que aún es pronto SUCESOS  El Recreativo decreta un día de luto tras el trágico accidente IGUALDAD

Mensaje de condolencia emitido por la familia recreativista. VH

Ana Bermejo
EL CONDADO | Día de luto en la fa-
milia recreativista tras fallecer
en la noche del miércoles en
accidente de tráfico la hija de
José Antonio Cabrera, presi-
dente de la Federación de Pe-
ñas del Real Club Recreativo
de Huelva I Centenario. 

Tal y como confirmaron
ayer fuentes de Emergencias
112 Andalucía, el accidente se
produjo en torno a las 21.50 ho-
ras cuando el vehículo ocupa-
do por dos mujeres de 25 y 58
años (hija y esposa de Cabre-
ra) chocaba contra dos equi-
nos que se encontraban en la
carretera que une Rociana del
Condado y Bonares.

Tras ser evacuadas al hospi-
tal Juan Ramón Jiménez, se co-
noció la trágica noticia del fa-
llecimiento de la más joven, la
hija del presidente de la Fede-
ración de Peñas Recreativis-
tas. La segunda persona heri-
da, la mujer de Cabrera de 58
años, se encuentra hospitali-
zada. 

El suceso se produjo entre
las carreteras A-486 y A-484,
entre los términos de Bonares
y Rociana; y tras el choque,
hubo que excarcelar a las pa-
sajeras debido a que  el vehícu-
lo quedó volcado. 

El propio José Antonio Ca-
brera daba la trágica noticia
en redes sociales con un emo-
tivo mensaje. 

El Ayuntamiento de Rocia-
na del Condado ha comunica-

do su dolor y ha querido tras-
ladarle a su vecino y su familia
el máximo apoyo. Así, han de-
cretado tres días de luto en la
localidad.

Múltiples condolencias
El mundo recreativista no ha
tardado en mostrar su conmo-
ción ante este trágico suceso,
que está dejando una ola de
solidaridad y condolencias
hacia el que fuera presidente
del casino de Rociana durante
ocho años y su familia. 

La propia Federación de Pe-
ñas del Recreativo de Huelva
publicó un mensaje en sus re-
des sociales en el que indica
que "nunca la vida ha podido
ser tan injusta, nuestro más
sentido pésame por tu pérdida
compañero, un fuerte abrazo a
toda la familia”.

Asimismo, la alcaldesa de
Huelva, Pilar Miranda, lamen-
tó “muchísimo” el fallecimien-
to de la hija de Cabrera y deseó
una “pronta recuperación”
para su mujer, también herida
en el accidente. “José Antonio
es una persona muy querida
por todo el recreativismo y por
todos nosotros”, subrayó, por

lo que envió “un abrazo muy
fuerte a la familia y un beso
muy fuerte para él”.

Por su parte, el Recreativo
de Huelva decretó un día de lu-
to ante “este terrible suceso”.
En este sentido, quisieron
transmitir que a todo el club
“nos invade una profunda tris-
teza y, desde aquí, mandamos
toda nuestra fuerza a José An-
tonio Cabrera y sus allegados.
Hoy todo el recreativismo está
con José Antonio y su familia”.

También su pueblo natal y
de residencia, Rociana del
Condado, mostró su dolor an-
te este suceso. Los compañe-
ros de la Radio de Rociana del
Condado quisieron lanzar un
mensaje de acompañamiento
en sus redes sociales tanto a
José Antonio como a su fami-
lia; así como la Policía Local. 

La Asociación Onubense de
la Prensa Deportiva (AOPD) ha
expresado también su “más
profundo pesar y sus condo-
lencias”.

Las peñas recreativistas es-
tán compartiendo un mensaje
unánime de dolor y deseo de
recuperación para la mujer de
Cabrera. 

Conmoción por el fallecimiento
de la hija de José Antonio Cabrera

María Teresa
García y Cinta
Martos,
Premio
Marismas

REDACCIÓN | El Salón de Plenos
del Ayuntamiento de Huelva
acogió ayer tarde la entrega de
la XXII edición de los Premios
Marismas Mujeres por la
Igualdad. Unos galardones
que la alcaldesa de Huelva, Pi-
lar Miranda, entregó a María
Teresa García, secretaria gene-
ral de la Federación Onubense
de Empresarios; y a Cinta Mar-
tos, directora de Igualdad y
Atención a la Diversidad de la
Universidad de Huelva. En un
acto marcado por la emoción,
Miranda calificó a las dos ho-
menajeadas como “valiosos
referentes que dan ejemplo y
sirven de inspiración para el
movimiento de igualdad de
derechos entre hombres y mu-
jeres”.  “Unas mujeres valien-
tes, preparadas, apasionadas,
que, gracias a su fuerza y co-
nocimiento, han logrado im-
portantes cambios en sus ám-
bitos y sectores”.

De María Teresa García, cu-
ya candidatura fue propuesta
por la Federación Onubense
de Empresarios, destacó “su
papel en el mundo empresa-
rial y al servicio de mujeres
emprendedoras, que han exis-
tido siempre, pero que no han
tenido la visibilidad y proyec-
ción que merecían”.

La alcaldesa ensalzó la la-
bor de Cinta Martos, propues-
ta por el Colegio Profesional
de Trabajo Social de Huelva,
en el ámbito del Trabajo So-
cial, subrayando su papel “al
lado siempre de quienes nece-
sitan escapar de la injusticia y
las desigualdades”.

REDACCIÓN | El concejal de Cul-
tura y Patrimonio Arqueológi-
co del Ayuntamiento de Huel-
va, Nacho Molina, señaló que
de momento no hay una valo-
ración concreta de los restos
arqueológicos hallados en las
obras de remodelación de la
plaza de San Pedro, por lo que
subrayó que cuando los ar-
queólogos entreguen las con-
clusiones y se conozca el valor
que puedan tener los mismos
se valorará un cambio de pro-
yecto, como así anticipó que
tendría que producirse la de-
legada de Turismo, Cultura y
Deporte en Huelva, Teresa He-
rrera.

Así lo manifestó a pregun-
tas de los periodistas en rueda
de prensa, donde el concejal
subrayó que “lo primero es
ver la importancia de los res-
tos, ver de qué se trata y, una
vez que los técnicos, los ar-
queólogos de la Delegación de
Cultura de la Junta de Andalu-
cía, que son los que están aho-
ra mismo estudiando y traba-
jando sobre el terreno, digan
las conclusiones de qué se tra-
ta, qué son y la importancia
que tienen, a partir de ahí ya
veremos, dependiendo de su

importancia, si se reforma el
proyecto o no”.

Al respecto, Molina afirmó
que “ahora mismo todavía es
muy precipitado” al apuntar
que ni él mismo conoce toda-
vía “lo que hay allí”, toda vez
que explicó que, de momento,
todo lo que pueda decirse son
“hipótesis, pero nada concre-
to”, así como explicó que las
obras continúan al tiempo
que se realizan los estudios de
los restos.

“Todos entendemos que era
la zona principal de la ciudad.
Estaba el castillo, estaba la
iglesia, por lo que más normal
que el cabildo estuviera en-
frente y que haya restos de to-
das las civilizaciones porque
ha sido la plaza de la ciudad
desde que Huelva es Huelva.
Ahí nació Huelva, están las
murallas debajo, las puertas.
Es decir, era la plaza pública
más importante de la ciudad y
lo ha sido durante todos los
tiempos, por lo tanto, no pue-
do decir qué restos son porque
aún se desconoce, pero era
evidente que ahí es el corazón
de la ciudad de todos los tiem-
pos”, destacó el concejal de
Cultura y Patrimonio.

El Ayuntamiento
valorará el informe
sobre los restos
de San Pedro
A LA CONCLUSIÓN___ Una vez conozca
el valor de los mismos, decidirá si se
hace o no un cambio de proyecto

El vehículo impactó
contra unos mulos que
se encontraban en la
calzada que une
Rociana y Bonares
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NATURALEZA  El pasado mes fue el segundo marzo más lluvioso de los últimos 55 años

REDACCIÓN | Las lagunas más
importantes de Doñana han
recuperado volumen de agua
tras las cuantiosas precipita-
ciones de marzo, aunque no
han sido suficientes para la
recuperación de las lagunas
temporales y han llegado tar-
de para la invernada de las
aves.

El pasado mes fue el segun-
do marzo más lluvioso en Do-
ñana de los últimos 55 años,
con 145 litros por metro cua-
drado, solo superado por el
de 2018, con 185 litros, según
los datos de la ICTS (Instala-
ción Científica Técnica Singu-
lar) del parque nacional.

“Ha cambiado todo, hay
otra alegría”, resume la situa-
ción Carmen Díaz Paniagua,
investigadora de la Estación
Biológica de Doñana (EBD),
tras un recorrido por el par-
que nacional.

No obstante, la intensa llu-
via ha llegado demasiado tar-
de a efectos de la invernada
de aves. Durante el invierno
se acercan a las zonas húme-
das de Doñana cientos de mi-
les de aves, que este pasado
invierno se quedaron en
120.000, la peor cifra de la se-
rie histórica de conteos.

La ICTS-Doñana considera
difícil llegar a la media histó-
rica de precipitaciones, unos
500 litros, ya que en estos mo-
mentos son poco más de 400
los acumulados en el año hi-
drológico, que termina en
septiembre, aunque, en cual-
quier caso, ese volumen de

Flamencos sobrevuelan la marisma de Doñana. EFE/ JULIÁN PÉREZ

Doñana recupera sus principales
lagunas tras las cuantiosas lluvias
LA CARA B___ Con todo, no han sido suficientes para la recuperación de las
lagunas temporales y han llegado tarde para la invernada de las aves

agua ya es superior al de los
tres años anteriores.

Las lagunas temporales de
Doñana suman unas 2.000 y
conforman un hábitat propio,
catalogado por la Directiva
europea. Su leve resurgimien-
to en las zonas de cota más
baja se mantendrá si llega
más lluvia, pues el nivel del
freático se encuentra muy
hundido por las extracciones
legales e ilegales en el acuífe-
ro para uso de la agricultura y
de la urbanización de Mata-
lascañas.

Respecto a la marisma, cu-
yo aporte no es desde el acuí-
fero sino por lluvia y arroyos,
también ofrece un aspecto

muy diferente, con una lámi-
na de agua en numerosas zo-
nas, como se puede compro-
bar a través de las cámaras en
directo de Doñana (
http://streaming- cama-
ras.ebd.csic.es/ ). La marisma
de Hinojos ofrece una gran lá-
mina de agua y el lucio del Pa-
lacio solamente grandes
charcones.

Desde 2017 las precipitacio-
nes en el espacio natural es-
tán por debajo de la media, lo
que ha provocado que se se-
caran en los dos últimos vera-
nos la totalidad de las lagu-
nas, incluida la más grande,
la de Santa Olalla.

Hoy, sin embargo, su pro-

fundidad en el centro llega a
los 1,78 metros, según la me-
dición de Díaz Paniagua, y la
vecina laguna Dulce ha gana-
do 15 centímetros de altura.

Los datos que toma la ICTS
Doñana indican que los mejo-
res años hidrólógicos en la co-
marca fueron los de 1995-96,
con 1.027 litros por metro cua-
drado, 1989-90 con 963, y
1987-88, con 946 litros.

Respecto al mes de abril, en
los últimos cinco años la me-
dia de lluvias ha sido de unos
40 litros, mientras que en ma-
yo cae a 14, y en junio, julio y
agosto prácticamente no llue-
ve, de ahí la alta posibilidad
de que no se alcance la media
histórica.

El agua caída sí va a ser
muy útil para los anfibios,
que tendrán ahora un pico de
actividad reproductora.

En todo caso la EBD insiste
en la cautela, porque aunque
las lluvias “han aliviado en
parte los problemas de sequía
más inmediatos, no solucio-
nan el problema de la sobre-
explotación de las aguas sub-
terráneas”.

Asimismo, resalta los apor-
tes de los principales cauces
que vierten a la marisma, fun-
damentalmente los arroyos
de la Rocina, del Partido, Ca-
ño Marín y el río Guadiamar a
través del Caño Travieso, que
cuando han entrado en fun-
cionamiento de manera signi-
ficativa, las áreas inundadas
en la marisma se han multi-
plicado.

HISTORIA Según un estudio arqueológico

REDACCIÓN | El delegado del Go-
bierno de la Junta de Andalu-
cía en Huelva, José Manuel Co-
rrea, acompañado de la dele-
gada territorial de Turismo,
Cultura y Deporte, Teresa He-
rrera, del alcalde de Almonte,
Francisco Bella, y del presi-
dente de la Hermandad Matriz
de Nuestra Señora del Rocío
de Almonte, Santiago Padilla,
ha presentado los resultados
del Estudio Arqueológico del
Rocío: Pasado y presente en el
entorno de Doñana llevado a
cabo por el grupo Vrbanitas,
Arqueología y Patrimonio de
la Universidad de Huelva y
que desvela que El Rocío era
un puerto y un importante nú-
cleo económico y comercial de
la Edad Media, puerto de en-
trada y salida de personas y
mercancías que conectaba la
zona del Condado de Huelva
con las tierras del bajo Guadal-
quivir estableciendo conexio-
nes con Sanlúcar de Barrame-
da o Sevilla. 

En la presentación de las
conclusiones de este estudio,
que surge de un compromiso
adoptado entre la Consejería
de Turismo, Cultura y Deporte
y la Hermandad Matriz de Al-
monte a principios del año
2022, participaron, además, el
director del grupo Vrbanitas,
Javier Bermejo, y el historiador
e ideólogo de esta iniciativa,

Julio Malo. 
Correa, aseguró que, “desde

la Junta de Andalucía, esta-
mos muy satisfechos con los
resultados pues estos han sido
clave para avanzar notable-
mente en el conocimiento de
la historia del enclave del Ro-
cío y sus inmediaciones”. 

Algunos de esos resultados
han confirmado el potencial
histórico y  arqueológico que
posee el sitio, al permitir iden-
tificar y recrear con un elevado
grado de precisión diversos
elementos soterrados. Por
ejemplo, en las inmediaciones
del Santuario se han detecta-
do en la geofísica anomalías
que, a falta de una comproba-
ción mediante excavación ar-
queológica, parecen corres-
ponderse con restos de estruc-
turas arqueológicas, cuya hi-
pótesis gira en torno a la exis-
tencia de estructuras pertene-
cientes a los momentos primi-
tivos de la instalación religiosa
(bodegón, portazgo, lugar de
pernocta, etc.). Todo ello aso-
ciado al valor estratégico que
el Rocío tuvo como puerto de
comercio y salida de los pro-
ductos del Condado.

Respecto al denominado
barrio de las gallinas, la geofí-
sica apunta a la existencia de
restos soterrados de la instala-
ción de la venta que recogen
tanto los testimonios literarios
como cartográficos del siglo
XIX. Además, pudiera tratarse
de las evidencias arqueológi-
cas de la población que se ins-
taló en dicho espacio a fines
del siglo XVIII con la construc-
ción de numerosas viviendas y
elementos de uso comunal,
pozo, etc.

El Rocío fue un enclave
comercial importante
en la Edad Media
Era un puerto de
transporte de personas
y mercancías que
conectaba con Sanlúcar
de Barrameda y Sevilla 
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Las diputaciones
abordan los
retos de la
cooperación
al desarrollo

MÁLAGA. EFE | Representantes
de las diputaciones de Má-
laga, Jaén, Córdoba, Sevi-
lla, Huelva, Granada y Al-
mería se reunieron ayer pa-
ra abordar soluciones de
forma conjunta a los retos
de cooperación al desarro-
llo. Esta primera reunión de
coordinación se celebró en
la sede de la Diputación ma-
lagueña a instancias del
Fondo Andaluz de Munici-
pios para la Solidaridad In-
ternacional (FAMSI), con la
participación de represen-
tantes de las diferentes áre-
as con competencias en co-
operación al desarrollo de
las diputaciones, según in-
formó esta entidad en un
comunicado.

Se pretende dar prioridad
a la identificación y análisis
de los retos más apremian-
tes a los que se enfrentan en
el contexto actual, según
FAMSI; las disparidades en-
tre los que tienen y los que
no tienen, la influencia de
los efectos del cambio cli-
mático, que se suma a los
efectos producidos por el
covid, las guerras  y conflic-
tos, muchos de ellos olvida-
dos...

Ante este contexto, las
políticas de cooperación y
solidaridad se hacen más
necesarias que nunca, sos-
tiene el Fondo Andaluz de
Municipios para la Solidari-
dad Internacional.

SOLIDARIDAD

Actualidad SEGUNDO SEMESTRE 2023

La compra de vivienda
por extranjeros baja
un 12,4 %

ANDALUCÍA Andalucía registró en el segundo semestre del 2023 un des-
censo de las compraventas de vivienda por parte de extran-
jeros del 12,4 %, frente a la caída del 10 % de la media na-
cional. Las nacionalidades de extranjeros residentes que
con más frecuencia la adquirieron  fueron marroquíes (18
%) e ingleses (13 %).

NARCOTRÁFICO Propone además crear una sección especializada en Algeciras y que la Audiencia Nacional absorba las causas más complejas

El CGPJ envía un refuerzo al juzgado de Barbate
que instruye el asesinato de los dos agentes
CADIZ. EFE | La Comisión Per-
manente del Consejo Gene-
ral del Poder Judicial (CGPJ)
acordó ayer en una reunión
celebrada en Cádiz un re-
fuerzo de los juzgados de
Barbate, con la adscripción
de una jueza, para agilizar
las causas que instruye, co-
mo el asesinato de dos guar-
dias civiles embestidos por
una narcolancha el pasado 9

de febrero.
La Comisión Permanente

del CGPJ se desplazó ayer a
Cádiz para “escuchar” a los
jueces de Cádiz y Huelva que
trabajan en la zona con el
problema del narcotráfico y
“tratar de ayudar”, viendo
“cuales son las medidas que
pueden ser más eficaces”,
explicó en declaraciones a
los medios su presidente, Vi-

cente Guilarte Para ello, y
tras “los aterradores” suce-
sos de Barbate, el órgano de
gobierno de jueces y magis-
trados celebró ayer en la sede
de la Audiencia Provincial
de Cádiz una reunión de su
comisión permanente y otra
con el presidente del Tribu-
nal Superior de Justicia de
Andalucía, Lorenzo del Ríos;
los presidentes de las Au-

diencias de Cádiz y de Huel-
va y jueces decanos de parti-
dos judiciales de ambas pro-
vincias.

Además de acordar el re-
fuerzo de los juzgados de
Barbate, por seis meses reno-
vables, el CGPJ ha dado
cuenta de un informe de su
Servicio de Inspección sobre
la saturación de los juzgados
de Barbate, La Línea de La

Concepción y Sanlúcar de
Barrameda, en Cádiz, y los
de Ayamonte y Moguer, en
Huelva, los más afectados
por el narcotráfico, y que
propone medidas de refuer-
zo, entre otras crear una nue-
va sección especializada de
la Audiencia Provincial en
Algeciras y que la Audiencia
Nacional absorba las causas
más complejas, y cambios le-
gislativos, como la limita-
ción de los recursos reitera-
dos de los investigados para
retrasar las causas.

El presidente del CGPJ ha
aprovechado para reclamar
la renovación de este órgano

como “fórmula inmediata y
necesaria” también para pi-
lotar iniciativas de la lucha
judicial contra el narcotráfi-
co en el Campo de Gibraltar:
“tiene que ser un nuevo Con-
sejo, con una visión de futu-
ro y no nosotros que estamos
en una situación de absoluta
interinidad”, dijo.

El informe de la situación
de los juzgados indica que la
carga de trabajo global (civil
y penal) supera en todos es-
tos partidos los indicadores
establecidos por el CGPJ. Su
carga media global fue de un
139 % en 2022 y de un 134,2 %
en 2023.

POLÍTICA El consejero de Presidencia lamenta que el Gobierno de Pedro Sánchez siga sin sumar en Andalucía

Antonio Sanz junto a Joaquín Ladrón de Guevara, en su visita ayer a la sede de Publicaciones del Sur. VIVA

Abraham Ceballos
JEREZ | El consejero de Presi-
dencia, Antonio Sanz, lamen-
tó ayer que el Gobierno de Pe-
dro Sánchez siga sin sumar en
Andalucía, para lo que puso
como ejemplos la falta de apo-
yos concretos en el desarrollo
de infraestructuras hidráuli-
cas para hacer frente a la se-
quía, el no al AVE de Huelva y
de Cádiz, al tren de la Costa del
Sol, o el nulo desarrollo de los
fondos correspondientes al
ejecutivo central para la ITI de
Cádiz.

Fue, de hecho, especial-
mente crítico con la figura del
ministro de Transportes, Ós-
car Puente, a quien afeó que
“sólo venga a Andalucía a dar
malas noticias. Es una inde-
cencia, porque encima se di-
vierte dándolas”, apuntó ayer
en el transcurso de la entrevis-
ta ofrecida al espacio Siente
Cádiz de 7 TV Andalucía, en el
que, a los descartados proyec-
tos de alta velocidad para
Huelva y Cádiz, sumó que el
proyecto del tercer carril de la
A4 se quede en Sevilla. “Ni se
hace el desdoble de la N-IV,
pendiente entre Los Palacios y
Jerez, ni el tercer carril de la
autopista hasta Cádiz”, seña-
ló.

En este sentido, reivindicó
la fortaleza del gobierno anda-
luz a la hora de afrontar situa-
ciones como la de la sequía,
frente a la que se van a mante-
ner las obras proyectadas, “co-
mo si no hubiera llovido”, o el
impulso concedido, por parte
de la Junta, a la citada ITI de

Cádiz, de la que ya han ejecu-
tado el 90% de los fondos pre-
vistos -casi 300 millones de
euros-, “sin que sepamos qué
ha pasado con los fondos que
tendría que haber invertido el
Gobierno central en la provin-
cia”.

De cara al verano, Sanz alu-

dió a que nos aguarda “un ve-
rano potente. La sequía no ha
desaparecido, pero no tendre-
mos que recurrir a los barcos
para traer agua, gracias a las
lluvias y a nuestra apuesta por
las infraestructuras, y desde el
punto de vista turístico vamos
a seguir experimentando un

crecimiento económico desta-
cado”, lo que incrementa asi-
mismo las expectativas positi-
vas de cara al cierre del ejerci-
cio a final de año, en especial
en lo relativo a la creación de
empleo, donde Andalucía si-
gue liderando las estadísticas
en lo que va de año.

■ ■ Sanz subrayó en la
entrevista que el hidrógeno
verde “es para Andalucía lo
que el petróleo supuso para
los países productores”, y está
convencido de que va a
suponer una “revolución”.

La “revolución” del
hidrógeno verde

■ ■ El consejero admitió que
a la Junta le “gustaría tener
más capacidad de decisión” en
el Circuito de Jerez e
incrementar su participación
en la sociedad, por lo se pone
a disposición del Ayuntamiento

La Junta y el
Circuito de Jerez

“Es una indecencia que Puente
sólo venga a dar malas noticias”

Apuntes

SUMA Y SIGUE___Tras el no al AVE a Huelva y a Cádiz, añade que el tercer carril de la A4 se quede en
Sevilla  CRÍTICAS___Alude a la falta de apoyos por la sequía y al nulo desarrollo de la ITI en Cádiz
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GOBIERNO El Ejecutivo aprobó en el último consejo una inyección de más de 1.129 millones

MADRID. EFE | La ministra de De-
fensa, Margarita Robles, de-
fendió ayer de manera firme
la inversión en defensa, que -
dijo- es “invertir en paz con
mayúsculas” frente a la opo-
sición de Sumar, el socio de
Gobierno, a que se incremen-
te el gasto en material militar.

Pese a las reticencias de
este partido y de unos presu-
puestos prorrogados, el Go-
bierno tiene claro que Espa-
ña debe reforzar su capaci-
dad de disuasión en un con-
texto geopolítico complicado
marcado por la amenaza rusa
y la escalada de tensión en
Oriente Próximo y, por ello,
su objetivo es seguir invir-
tiendo en defensa.

Ayer mismo, el Ejecutivo
dio un paso en esa dirección
al aprobar una inyección de
más de 1.129 millones de eu-
ros para reforzar de forma
“urgente” las capacidades
militares e incrementar la re-
serva estratégica, lo que jus-
tificó por el “contexto de vo-
latilidad, incertidumbre e in-
estabilidad” que se vive a ni-
vel internacional.

La fórmula elegida fue un
acuerdo marco para el sumi-
nistro de sistemas de arma-
mento, munición y equipa-
miento militar sin especificar
qué tipo de material se va ad-
quirir con ese montante.

Un acuerdo al que los re-
presentantes de Sumar en el
Gobierno se opusieron en la
reunión del Consejo de Mi-
nistros, según fuentes de la

La ministra de Defensa, Margarita Robles. EFE/ JAVIER LIZÓN

Pello Otxandiano. EFE

Robles defiende firme la inversión en
defensa frente a la oposición de Sumar
JUSTIFICACIÓN___ Dice que busca reforzar la capacidad de disuasión en un
contexto marcado por la amenaza rusa y la escalada en Oriente Próximo

ORIENTE MEDIO Sánchez dice que se le reconoce el “papel de vanguardia” por su decisión

España reconocerá a Palestina
aunque no le sigan otros países
BRUSELAS. EFE | El Gobierno es-
pañol reconocerá en las pró-
ximas semanas a Palestina
como Estado con indepen-
dencia de que otros países
puedan sumarse o no a esa
decisión.

Así lo aseguran fuentes del
Ejecutivo tras la serie de reu-
niones que está manteniendo
el presidente del Gobierno,
Pedro Sánchez, con otros lí-

deres europeos para analizar
la situación en Oriente Me-
dio, explicarles su posición e
intentar coordinar actuacio-
nes en esa dirección.

Pero tanto si otros países se
suman a la tesis de España de
reconocer ya al Estado pales-
tino como si no lo hacen, el
Gobierno tiene adoptada ya
una decisión política y hará
ese reconocimiento, tal y co-

mo dijo Sánchez, antes de
que acabe el presente semes-
tre. Es más, las fuentes cita-
das subrayan que la decisión,
que recuerdan que está avala-
da por una proposición apro-
bada por el Congreso en 2014
y cuenta con un aval mayori-
tario de la sociedad española,
se adoptará en semanas más
que en meses.

El presidente del Gobierno

español, Pedro Sánchez, ase-
guró ayer que tanto en Europa
como en Oriente Medio y en la
comunidad árabe se reconoce
el “papel de vanguardia” de
España para reconocer a Pa-
lestina como Estado y garan-
tizó que seguirá adelante con
sus planes: “Vamos a dar ese
paso”.

Sánchez retificó sus inten-
ciones en la rueda de prensa
que ogreció ayer tras la reu-
nión extraordinaria del Con-
sejo Europeo que se celebró
en Bruselas y en la que uno de
los asuntos de debate de los
Veintisiete fue la situación en
Oriente Medio.

ELECCIONES VASCAS Críticas de las víctimas

BILBAO/SAN SEBASTIÁN/BARCELONA.

EFE | El candidato de EH Bildu
a lehendakari, Pello Otxan-
diano, ha afirmado que se
“arrepiente” de la respuesta
que dio a una pregunta sobre
ETA y ha pedido perdón a sus
víctimas si con esas palabras
hirió “su sensibilidad”, aun-
que ha seguido sin calificar a
esta organización de terroris-
ta.

Otxandiano afirmó el pasa-
do lunes al ser preguntado so-
bre ETA que fue un “grupo ar-
mado” y que depende de los
“diferentes puntos de vista”
considerarlo o no terrorista,
término que no usó para refe-
rirse a dicha banda.

“Me arrepiento de haber da-
do esa respuesta y no haber
respondido diciendo que en
campaña tenemos que sacar
este tema fuera del contexto
electoral”, señaló.

Asociaciones de víctimas
del terrorismo como Covite y
la AVT han calificado de “fal-
so” y “no creíble” el perdón
que les ha transmitido el can-
didato de EH Bildu.

Las palabras de Otxandia-
no han sido rechazadas en las
redes sociales por parte de
asociaciones de damnificados
por el terrorismo como Covite,
que ha asegurado que el “per-
dón” del candidato “no es cre-
íble”, mientras sus “palabras
no se conviertan en hechos”.

“Siguen sin decir que matar
estuvo mal; siguen llamando
'presos políticos' a los asesi-
nos presos y prohibiéndoles
arrepentirse, los siguen exhi-
biéndolos públicamente co-
mo si fueran héroes”, ha de-

nunciado.
El presidente del Gobierno,

Pedro Sánchez, reprochó ayer
que EH Bildu no califique a
ETA de banda terrorista, ya
que considera que “hay que
llamar a las cosas por su nom-
bre”. “ETA no fue una banda
armada, ni un movimiento de
liberación nacional, como di-
jo Aznar. Fue -ha añadido-
una banda terrorista que fue
derrotada por la democracia
española”.

Por su parte, el portavoz del
Grupo Popular en el Congre-
so, Miguel Tellado, opinó ayer
que las disculpas “no son rea-
les”, a la vez que volvió a car-
gar contra el PSOE por “sobre-
actuar” con respecto a este te-
ma.

“Creo que esas disculpas no
son reales, si fuesen reales Bil-
du condenaría sin paliativos
el terrorismo y condenaría sin
paliativos los 40 años de sufri-
miento, drama y terror que ha
causado la banda terrorista
ETA, que es una banda terro-
rista y no se puede calificar de
ninguna otra forma”, aseveró.

Otxandiano pide perdón
pero sigue sin calificar
a ETA de terrorista

Vicepresidencia Segunda, si
bien evitaron criticar públi-
camente la decisión. “Cuan-
do yo oigo algunas veces a
gente decir queremos la paz,
naturalmente los que inverti-
mos en defensa lo hacemos
porque creemos firmemente
en la paz. Y eso hay que decir-
lo claramente y sin comple-
jos”, señaló la ministra de
Defensa durante su interven-
ción en el foro Wake up

Spain, organizado por El Es-
pañol.

La aprobación de esa par-
tida de más de 1.100 millones
llega después de que el presi-
dente del Gobierno, Pedro
Sánchez, ratificara ante el
pleno del Congreso, el pasa-
do día 10, su apuesta por au-
mentar la inversión en mate-
ria de defensa para tener más
capacidad de disuasión.

Una declaración de inten-

ESTADOS UNIDOS-IRÁN Por el ataque a Israel

EEUU anuncia nuevas
sanciones contra Irán
WASHINGTON. EFE | El presidente
de EEUU, Joe Biden, anunció
ayer nuevas sanciones a Irán
por el ataque contra Israel. A
través de un comunicado fir-
mado por el portavoz del De-
partamento de Estado, Mat-
thew Miller, el Gobierno esta-
dounidense explicó que ade-
más se está apuntando al pro-
grama de vehículos aéreos no
tripulados, a la industria side-
rúrgica y las empresas de auto-

móviles de Irán. “En respuesta
al ataque sin precedentes de
Irán contra Israel EEUU está to-
mando medidas radicales con-
tra varios actores involucrados
en el programa de vehículos
aéreos no tripulados de Irán,
proveedores y clientes de uno
de los mayores productores de
acero de Irán y compañías au-
tomotrices iraníes con cone-
xiones con EEUU”, apunta el
comunicado.

ciones de Sánchez que elevó
la tensión con Sumar, cuyo
portavoz parlamentario, Íñi-
go Errejón, le pidió suspen-
der el compromiso de au-
mentar el gasto militar hasta
el 2 % del PIB en 2029. Al
igual que Sánchez, la política
de disuasión es uno de los ar-
gumentos esgrimidos por Ro-
bles para justificar las inver-
siones en defensa en un con-
texto difícil en el que se ha
constatado la vulnerabilidad
del ser humano: “Ha podido
pasar con un virus y lo mismo
puede pasar cuando hay au-
tócratas y dictadores en el
mundo que son capaces de
invadir un país como Ucra-
nia”, advirtió. Además, la
pertenencia tanto a la Unión
Europea como a la OTAN
obliga a aportar recursos a la
defensa colectiva para que
España pueda ser considera-
do como un socio fiable.

Con estas dos organizacio-
nes el Gobierno se ha com-
prometido a que la inversión
en defensa llegue al 2 % del
PIB en 2029, para lo cual tie-
ne que ir incrementando año
tras año los presupuestos en
esta materia.

Y es que España está en el
furgón de cola del gasto mili-
tar. En 2023 destinó el 1,24 %
de su Producto Interior Bru-
to, lo que lo sitúa como el ter-
cer país de la OTAN que me-
nos proporción de su PIB in-
virtió en defensa el año pasa-
do, según datos de la Alian-
za.
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Hora de mantener el pulso
FÚTBOL / 1ª RFEF El Recreativo de Huelva visita este sábado a las 20.00 horas al Atlético Sanluqueño

Jugadores del Recreativo celebrando uno de los últimos triunfos conseguidos en liga. LOLA LIMÓN

do, que sí perdería la catego-
ría por alta.

De cara a este encuentro, el
míster albiazul, Abel Gómez,
podrá contar de nuevo con su
once de gala y todo apunta
que. salvo contratiempo de
última hora, vaya a elegir a
los mismos once que tan
buen rendimiento le dieran el
pasado fin de semana ante el

Real Madrd Castilla. La afi-
ción recreativista, una vez
más, no dejará solo al equipo,
y a pesar de que el horario del
partido, 20.00 horas, (aunque
es un sábado y no el domin-
go), eso ayuda mucho al afi-
cionado albiazul, que se va a
desplazar en varios centena-
res hasta tierras sanluqueñas

este fin de semana y que
acompañará in situ al equipo
dándole ánimos para que si-
ga en la lucha por el ascenso a
Segunda. Ahora mismo esa
quinta plaza, se la disputan
AD Ceuta, Recreativo de Huel-
va y Real Murcia y sólo hay
una vacante disponible para
intentarlo, de ahí que el equi-

pomás regular y que hasta la
fecha está siendo el conjunto
caballa, será el que finalmen-
te se la adjudique, aunque to-
do está en el aire y más si cabe
cuando el siguiente fin de se-
mana hay un Murcia-Ceuta y
ahí el Recre podría recuperar
la quinta plaza pero si no falla
en estos partidos.

SOLIDEZ__ El equipo debe volver a ser fiable en ambas áreas si quiere luchar hasta el final
SIN CAMBIOS_ Salvo sorpresa por lesión, Abel repetirá el mismo once que le ganó al Castilla

■ ■ Durante todo el día de
ayer y durante el fin de semana,
el recreativismo está
mostrando sus condolencias a
la familia del presidente de la
Federación de Peñas del
Decano, José Antonio Cabrera,
por el fallecimiento de su hija
Fuente Clara, en un fatal
accidente de tráfico. El propio
Cabrera ha querido mostrar su
amor por ella en redes
indicando que “cuánto amor te
llevas, cuánto te hemos
querido. Morenita bonita, te
amaré hasta mi último aliento”.

La familia Cabrera,
en el pensamiento

Recuerdo

Presentación del partido de la final en Huelva. VH

HUELVA | La concejala de Depor-
tes y Juventud del Ayunta-
miento de Huelva, María de la
O Rubio; la presidenta del
Club Bádminton IES La Or-
den, María Eugenia Lorenzo;
y, Haideé Ojeda, jugadora del
IES La Orden, han presentado
el partido de vuelta de la gran
final de la Liga de Clubes Divi-
sión de Honor de Bádminton
que enfrentará al Club Bád-
minton IES La Orden y el Club
Bádminton Rinconada-Sevi-
lla y que se disputará este sá-

bado en el Polideportivo An-
drés Estrada a partir de las
16.50 horas. El Club Bádmin-
ton IES La Orden está muy
cerca de repetir título y sumar
el noveno en su historia. Tras
un emocionante duelo que se
decidió en el último suspiro,
el IES La Orden se impuso al
Bádminton Rinconada por 3-
4 en el partido de ida. Las en-
tradas para la gran final pue-
den conseguirse a través de la
página web del club IES La
Orden y se han dispuesto pre-

cios populares para conse-
guir el propósito de llenar el
Polideportivo Andrés Estra-
da. Las entradas infantiles
tienen un coste de 3 euros,
mientras que las de adultos es
de 5 euros. Además, a través
de la misma web, se ofrece un
gran descuento, por lo que
podrán adquirirse entradas
por un valor simbólico de dos
euros, de modo que los asis-
tentes podrán disfrutar de
una jornada deportiva llena
de emociones. 

El IES La Orden, a un nuevo
partido de su noveno título

BÁDMINTON El conjunto onubense disputa este sábado la vuelta de la gran final ante Rinconada Sevilla

La ‘Mina Bike’,
segunda cita
del Circuito de
la Diputación

BTT

HUELVA | El Circuito Diputación
Huelva BTT Maratón 2024
afrontará el sábado 27 de abril
a las 9.00 horas su segunda
prueba puntuable de la tem-
porada. Lo hará tras cosechar
un gran éxito en el mes de fe-
brero en la cita de Almonte.
Ahora le llega el turno a la no-
vedosa La Mina Bike Maratón
que organiza el C.D. Bicis
Huelva y que tendrá la zona
de la Cuenca Minera como
campo de batalla. A los ciclis-
tas les espera un imponente
recorrido de alrededor de
80km y 2000m de desnivel
positivo acumulado en un en-
torno único en el mundo co-
mo es la zona minera de la
provincia de Huelva. La sali-
da se dará junto al Ayunta-
miento de Nerva, punto tam-
bién donde se instalará la lí-
nea de meta. Un trazado cir-
cular que llevará a los bikers
por localidades de la cuenca
minera onubense como Mi-
nas de Riotinto, El Campillo,
Zalamea la Real, las cercanías
de Campofrío y regreso de
nuevo para finalizar en el pin-
to de partida en el municipio
de Nerva. 

El Sporting, a
dar la cara en
su propia liga

FÚTBOL FEMENINO

HUELVA | El Sporting Huelva re-
cibe este sábado a partir de
las 16.00 horas a la SD Eibar,
un equipo de la zona baja de
la tabla y que va a medir si la
mejoría de juego y sensacio-
nes del conjunto onubense en
las últimas semanas, acom-
pañada en ocasiones también
por algún punto al casillero,
se consolida con una victoria
que hace mucho que no se sa-
borea en tierras onubenses.
El Sporting no quiere despe-
dirse de su afición en esta ca-
tegoría sin darle una alegría,
aunque para ello tendrá que
seguir en buena línea, tanto
en ataque donde está viendo
puerta con más asiduidad,
como en defensa, donde no
puede cometer errores infan-
tiles.

R. Mora
HUELVA | El Recreativo de Huel-
va está sin margen de error y
si quiere llegar vivo a la últi-
ma jornada y con opciones
para luchar por la quinta pla-
za y por ende, una posición
de play-off de ascenso a Se-
gunda división, para ello de-
be ser más competitivo y so-
bre todo sacar los partidos an-
te rivales a priori inferiores a
él como así marca la clasifica-
ción. El Decano es consciente
de que a día de hoy no depen-
de de sí mismo para poder ser
quinto, ya que la AD Ceuta ya
le ha superado en la clasifica-
ción, aunque solo sea por un
punto y ahora mismo, el con-
junto caballa está en mejor
racha y rendimiento que el
club albiazul, de ahí que al
Decano no le queda otra que
apretar al máximo en cuanto
a resultados y sobre todo en
sensaciones en el terreno de
juego.

Pero enfrente estará un ri-
val, el Atlético Sanluqueño,
que pelea por cotas totalmen-
te diferentes a las del cuadro
albiazul, ya que el equipo ga-
ditano roza la zona de des-
censo con 35 puntos, los mis-
mo que lleva el San Fernan-
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GRANADA. EFE

Los orígenes de Los Plane-
tas, considerada una de
las bandas musicales
más influyentes del indie

nacional, se condensan en el li-
bro De viaje por Los Planetas:
una nueva dimensión, que
ofrece material inédito, imáge-
nes y testimonios esenciales
para comprender el origen del
grupo granadino.

Editada por Ondas del Espa-
cio y firmada por el crítico y ex-
perto Alfonso Méndez, esta pu-
blicación, que será presentada
el próximo 24 de abril en la Fe-
ria del Libro de Granada, es una
edición ampliada y mejorada
de un trabajo de 2014.

El libro recorre desde los orí-
genes de la formación original

El libro recorre
desde los orígenes
de la formación
original con J,
Florent, May y
Paco, hasta su
primera gran crisis
como grupo, en
1996, y abarca por
primera vez las
grabaciones de
sus dos álbumes
iniciáticos, ‘Super
8’ (1994) y ‘Pop’
(1996)

de la banda con J, Florent, May
y Paco, hasta su primera gran
crisis como grupo, en 1996, y
abarca por primera vez las gra-
baciones de sus dos álbumes
iniciáticos, Super 8 (1994) y
Pop (1996).

Se trata de una edición am-
pliada, revisada y mejorada del
libro que se publicó en 2014 (De
viaje por Los Planetas) y que
cuenta con 192 páginas que na-
rran en profundidad los princi-
pios de la banda, con prólogo
de Arturo García (Mondosono-
ro, Ceclia Ann) y portada de El
Ciento (elciento.com), informa
la editorial.

Incluye testimonios de todas
las personas involucradas, tes-
tigos, amigos y cómplices de la
banda (como Julio Ruiz, Jesús

Ordovás, Luis Calvo, Miguel Mo-
rán, Javier Liñán, Borja Prieto,
Carlos Galán, Santi Carrillo, Gui-
lle Mostaza, Joaquín Pascual,
Antonio Arias o David López), en
lo que supuso la eclosión del in-
die patrio, uno de los aconteci-
mientos culturales más relevan-
tes de finales de siglo.

Aunque ya está en preventa en
www.ondasdelespacio.com, su
salida a la calle será el 30 de
abril, cuando se cumplen 30
años de aquel comienzo y 10
años de la primera edición del li-
bro.

También coincide con la gira
conmemorativa en la que el gru-
po interpretará íntegramente Su-
per 8 y con el estreno de la pelí-
cula de Isaki Lacuesta inspirada
en la banda.■

Un manual de astronomía

Una de las fotos de los inicios de Los Planetas como grupo y el libro editado por Ondas del Espacio y escrito por Alfonso Méndez. REPRODUCCIÓN

LIBROS  Los Planetas está considerada una de las bandas más influyentes del indie nacional

ESENCIAL__El libro ‘De viaje por Los Planetas: una nueva dimensión’ ofrece todas
las claves para comprender del todo el origen del grupo musical granadino
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Absit Invidia

L a abrupta salida del Reino Unido de la
Unión Europea dejó Gibraltar en tengue-
rengue. Ocho años después del Brexit -re-
chazado con sus votos por los gibraltare-
ños-, se da por hecho un acuerdo político

entre Bruselas, Madrid, Londres y Gibraltar en el
marco de un nuevo formato -el enésimo- de nego-
ciación. La historia del Peñón es también la cróni-
ca de sus mesas de diálogo. Han existido para to-
dos los gustos y disgustos. Atrás quedó el tiempo
en el que España rechazaba sentarse a negociar
con el inquilino del número 6 de Convent Place
hasta que el ministro Miguel Ángel Moratinos ad-
mitiera la fórmula dos banderas, tres voces para
establecer un foro tripartito de cooperación. Fue el
18 de septiembre de 2006 en Córdoba. A partir de
ahí, la lógica presencia de las autoridades gibral-
tareñas en el foro de diálogo que dilucide su futu-
ro se ha corroborado cuando el pasado 12 de abril
el ministro principal Fabian Picardo compartió
mesa en Bruselas con el vicepresidente ejecutivo
de la Comisión Europea y los ministros de Asuntos
Exteriores de España y el Reino Unido. El conten-
cioso se ha modernizado. La polémica ya no está
en quiénes hablan sino en el qué se acuerda aun-
que siempre he echado de menos una representa-
ción empoderada de las autoridades del Campo de
Gibraltar en ese o cualquier otro foro de diálogo
que determine el futuro del Peñón y su entorno.
Hubo algún intento en la década de los noventa
integrando al presidente de la Mancomunidad de
Municipios -entonces José Carracao- y los alcaldes
de La Línea y San Roque en una comisión intermi-
nisterial, pero sin apenas recorrido. Igualmente,
añoro un papel representativo del Gobierno anda-
luz simplemente por cortesía institucional y por-
que es probable que algunos asuntos afecten a
competencias de la administración autonómica.
Ahora, tras el acuerdo político alcanzado hace
unos días en la capital europea, hay que poner en
negro sobre blanco el pacto que afectaría al “aero-
puerto, bienes y movilidad”, según recoge el co-
municado conjunto. Hay un refrán de origen an-
glosajón que dice: el diablo está en el detalle. No
lo deben olvidar los diplomáticos españoles a la
hora de escrudiñar el texto final del acuerdo que
aseguraría, dice el documento, un futuro de pros-
peridad para toda la región, una región -el Campo
de Gibraltar- a la que aún le cuesta creerlo. ■

Gibraltar ahora

Pedro García Vázquez
Director de Informativos 7TV
Publicaciones del Sur


